
GEMEINDE SIEVERSHÜTTEN 
- Ausschuss für Umweltschutz und Wege -   24568 Kattendorf, den 26.03.2015 
        I 7/sc  [[AKFinanz]] 

 
 

Nr. 7 – AUSSCHUSS FÜR UMWELTSCHUTZ UND WEGE vom 23.03.2015 

 
Beginn: 19.00 Uhr; Ende: 20.15 Uhr, Dorfhaus „Zur Mühle“ 
 
Mitgliederzahl: 5 
 
Anwesend stimmberechtigt: 
GV Bauck, Knut (1. stellv. Vorsitzender) (ab 19.10 Uhr) 
WB Mehrkens, Peter-Uwe  – zugleich Protokollführer  
GV Steding, Ina  
WB Wrage, Gerhard  
 
Nicht stimmberechtigt: 
Bürgermeister Weber, Stefan 
GV Jensen-Schmidt, Carmen 
GV Nürnberg, Angelika  
GV Hellmann, Günter 
GV Buck, Wolfgang 
Herr Schmidt, Volker (Naturschutzbeauftragter) (ab 19.30 Uhr) 
Herr Haase, Ing.-Büro Haase + Reimer, Kappeln 
 
Mitglieder aus anderen Ausschüssen 
WB Liedtke, Thomas 
WB Wiechel, Vera 
WB Mohnsen, Udo 
WB Liedtke, Thomas 
 
Nicht anwesend: 
GV Siert, Reinhard  
 
Tagesordnung: 

01.  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

02.  Umbau Kreuzung L 78 (Kalte Weide) / Mittelinsel / Zufahrt EDEKA 
   hier: Vorstellung des Bauentwurfes 

03.  Mitteilungen des Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

04.  Fragen der Ausschussmitglieder 

05.  Stand des Maßnahmenplanes/Umsetzung Maßnahmen 

06.  Dorfputz am 28.03.2015 

07.  Einwohnerfragestunde 
 
 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende des Planungs- und Bauausschusses der Gemeinde Stuvenborn, GV Humburg, begrüßt 
die Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeiten der gemeinsam tagenden Ausschüsse fest. 
(Herr Bauck ab 19.10 Uhr, Herr Schmidt ab 19.30 Uhr) 
 
 

TOP 2:  Umbau Kreuzung L 78 (Kalte Weide) / Mittelinsel / Zufahrt EDEKA 
   hier: Vorstellung des Bauentwurfes 

Herr Haase erläutert den derzeitigen Stand der Planung und erklärt die vorliegenden Planzeichnungen. 

 Planungshoheit liegt beim Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr in Lübeck.  

 Dem Planentwurf hat der Landesbetrieb bereits zugestimmt, geändert werden muss die Fahrbahnbrei-
te von 3 m auf 3,5 m und statt des farbigen Pflasters im Einmündungsbereich „Am Sportfeld“ für den 
Radweg, ist eingefärbter Asphalt gefordert.  

 Zum Zeitpunkt der Vorplanung waren die Gesamtkosten mit 44.000,00 € geschätzt, nach dem Stand 
der derzeitigen Planung belaufen sich die reinen Baukosten auf 60.000,00 €, davon 44.000,00 € für 
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die Mittelinsel, der Gehweg auf der EDEKA-Seite 8.000,00 €, Einfahrtsbereich EDEKA 4.000,00 € und 
Einmündung „Am Sportfeld“ 4.000,00 €.  

 Für die Mehrflächen durch die Straßenverbreiterung soll ein einmaliger Ablösebetrag in Höhe von 
11.000,00 € an den Landesbetrieb gezahlt werden. 

 
Der Ausschuss für Umweltschutz und Wege beschließt, dass der vorliegende Planentwurf mit den vom 
Landesbetrieb Straßenbau und Verkehr geforderten Änderungen zu Baukosten von zur Zeit € 60.000,00 
zur endgültigen Prüfung vorgelegt werden soll. Weiterhin soll die Bushaltestellte auf der westlichen Seite 
(EDEKA) barrierefrei durchgeführt werden. Die Baumaßnahme soll dann wie geplant durchgeführt wer-
den, die Kosten werden im Rahmen der abgesprochenen Kostenregelung aufgeteilt. Die Maßnahme soll 
erst durchgeführt werden, wenn der Bau des EDEKA-Marktes soweit vorangeschritten ist, dass keine 
schweren Baufahrzeuge dort mehr hinfahren. Die Gesamtkosten der Maßnahme betragen ca.  
€ 80.000,00.           (4:0:0) 
 
Die Mitglieder des Planungs- und Bauausschusses der Gemeinde Stuvenborn und Herr Dipl.-Ing. Haase 
werden um 19.40 Uhr verabschiedet. 
 
Die Mitglieder des Ausschusses für Umweltschutz und Wege der Sievershütten setzen ihre Sitzung um 
19.45 Uhr fort. 
 
 

TOP 3:  Mitteilungen des Vorsitzenden und des Bürgermeisters 

1. stellv. Vorsitzender: 

 Klärteichwerte: 

 Okt 14 Nov 14 Dez 14 Jan 15 Feb 15 März 15 

CSB (110) 49 46 44 44 45  

Stickstoff „N“ (15) bei >12 °C 25,5 33,6 34,9 10,8 9,82  

Wassertemp. [°C] 13,7 10,2 4,5 2,8 2,9  

 

 Am und innerhalb der Klärteichanlage sind die Knicks gestutzt worden. 

 Das Abschälen des Grasüberwuchses an den Seiten am Ulmenweg und Bollwisch und das Auffüllen 
mit Wegekies ist von Fa. Borchers durchgeführt worden. 

 Fa. SveKa (Mahn) hat etliche Bäume und Sträucher in der Gemeinde zurückgeschnitten. 

 Am Durchlass Dänisch-Müssen (Graben 330, Bredenbek) ist die Böschung von Fa. Gosch-Bau neu 
gesichert worden. Ein Durchlassrohr musste an der nahe gelegenen Koppelauffahrt erneuert werden. 

 Am Sonnabend, den 28. März findet der Dorfputz statt. 
 
Bürgermeister: 

 Die Grünflächenpflege der Gemeinde wurde neu ausgeschrieben. Den Zuschlag hat die Firma Mahn 
aus Sievershütten bekommen. Eine Ortsbegehung mit dem Amt und Firma Mahn hat letzte Woche 
stattgefunden. 

 Im Feuerwehrhaus ist die neue Abgasabsauganlage installiert worden. Die Vorbereitungen haben die 
Feuerwehrkameraden durchgeführt. 

 Mit sofortiger Wirkung hat Hanno Alsen von der Wählergemeinschaft sein Mandat als wählbarer Bür-
ger aus privaten Gründen niedergelegt. Sein Sitz im Ausschuss für Öffentlichkeitsarbeit und Soziales 
muss nachbesetzt werden.  

 
 

TOP 4:  Fragen der Ausschussmitglieder 

GV Bauck, Knut: Die nächste Sitzung war eigentlich am 29. April 2015 geplant. Wollen wir einen  
   späteren Termin verabreden? Z. B. am Donnerstag, den 02. Juli 2015? 
 
 

TOP 5:  Stand des Maßnahmenplanes/Umsetzung Maßnahmen 

Die Maßnahmen für 2015 sowie die Liste „offene Punkte/noch bedenken“ werden durchgesprochen.  
Der Vorsitzende ändert und ergänzt die Listen und verteilt sie an die Ausschussmitglieder. 
 
 

TOP 6:  Dorfputz am 28.03.2015 

Die Checkliste wird noch einmal durchgegangen und besprochen. 
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TOP 7:  Einwohnerfragestunde 

GV Jensen-Schmidt, Carmen: Jugendveranstaltung verschoben? 
Ja, auf den 07.05.2015, ca. 17.00 Uhr 
 
GV Jensen-Schmidt, Carmen: Absicherung ist mangelhaft in der Buschkoppel, Pflaster schon abge- 
    rutscht. 
Ja, wird untersucht. Es sollen noch Begehungen an den Baustellen von den Gasfaserarbeiten stattfinden. 
 
GV Nürnberg, Angelika:  Absicherung ist mangelhaft im Waldring, an der Straßenbeleuchtung  

   (6 m Höhe) nur leichte Befestigung. 
Ja, wird untersucht. Bei größeren Gefahren bitte beim Amt melden. 

 
GV Buck, Wolfgang:  Der Überlauf von dem Dorfteich, sind diese so in Ordnung? 

Dieses wurde von GV Bauck, Knut für ok befunden. 
 
 
 
Der 1. stellvertretende Vorsitzender GV Bauck, Knut beendet die Sitzung um 20.15 Uhr. 
 
 
Gez.: Peter-Uwe Mehrkens 
 Protokollführer 
 


